

# El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 21.

Mahón, viernes 26 de Abril 1901.

N.º 5.950

Por referirse á la clase obrera la idea sugerida á don Salvador Francisco Real y doña Adela Antoine, vizcondesa viuda de Barrantes, del proyecto de Fundación y construcción en España de un Asilo Internacional de inválidos para el trabajo, insertamos, con gusto, el presente artículo que trata sobre el particular.

Es verdaderamente de capital interés y digno que en él fije su atención la opinión pública en los momentos actuales en que el problema social preocupa tan honda y grandemente á todos los Gobiernos y clases sociales, el laudable Proyecto que se proponen llevar á cabo los señores Excmo. Sra. D.ª Adela Antoine, Vizcondesa de Barrantes y don Salvador Francisco Real; y que consiste en la fundación y construcción en España de un Asilo Internacional donde puedan albergarse los infelices, imposibilitados para el trabajo sin distinción de clases ni nacionalidad.

No cabe duda que dicha idea merece toda clase de plácemes, no solo de la clase desvalida, menesterosa é imposibilitada para el trabajo á la que se trata de favorecer con dicho Proyecto, sino también de la clase media y acomodada por la satisfacción natural que pueda haberles contribuyendo sin tener que hacer ningún sacrificio costoso, á una obra benéfica que perpetue la memoria del siglo XX y redunde en gloria de nuestra querida España por su grandiosidad y sus laudables fines.

Convencidos los iniciadores del Proyecto de la necesidad de realizar y llevar á cabo cuanto sea posible para hacer más llevadera la triste suerte de los que envueltos entre las densas nubes de la desgracia y del infortunio, no tienen ni pueden esperar más puerto de salvación que los buenos y caritativos sentimientos de sus semejantes, no han titubeado un instante siquiera en emprender los trabajos preliminares para conseguir y lograr sus aspiraciones, no sabiendo si tenemos que admirar más la grandiosidad de dicho pensamiento, ó la gran fuerza de

voluntad que están desplegando para llevarlo á la práctica.

En el más constante deseo de hacer práctica la realización de dicho Proyecto en el más breve plazo posible, una de las bases y medios principales que emplearán, según vemos en dicho Proyecto, para conseguir el levantamiento, construcción y sostenimiento del mismo, es además de los donativos particulares que á dicho objeto se hagan, la organización de tómbolas, y funciones benéficas, festivas y conciertos en todos los teatros y poblaciones de España.

Como prueba evidente de que han emprendido los trabajos necesarios para dicha colosal empresa con la mayor decisión, constancia y entusiasmo posible, podemos y debemos consignar que ya ha tenido lugar en Barcelona el día 29 de Marzo último la primera función benéfica á dicho objeto y en la que tomaron parte desinteresadamente varios artistas en atención al fin benéfico que las informa. Actualmente están haciéndose los preparativos para dar algunas otras funciones similares en algunas capitales de España las que sucesivamente tendrán lugar sin interrupción en el próximo mes de Octubre.

Tal como tienen preconcebido los iniciadores del Proyecto de que nos ocupamos, dicho Asilo Internacional de inválidos para el trabajo será capaz por lo menos para albergar 2.000 individuos, de los cuales 1.500 deberán ser españoles y pertenecientes en la forma más justa y equitativa posible á todas las provincias de España.

No cabe duda que la empresa es árdua, espinosa y atrevida, pero confiamos en que la bondad é importancia de la misma alentará á sus iniciadores y demás importantes personalidades que se han dignado apoyarla formando parte de la digna Junta de Fundadores, para llevarla á feliz término en bien de la clase desheredada y des-

valida, venciendo todos los obstáculos que á su paso se opongan.

Que puede fácilmente tener éxito dicho Proyecto tal como lo están organizando sus incansables iniciadores, por poco que sea secundado por la opinión pública, no es preciso demostrarlo, pues es realmente indiscutible que con la organización de funciones y festivos benéficos en todos los teatros y poblaciones importantes de España dan ventajosas facilidades para que todos en general puedan contribuir al levantamiento y construcción del citado Asilo sin tener que hacer ningún sacrificio.

De veras felicitamos á los iniciadores y demás personalidades que desinteresadamente apoyan tan noble y laudable idea, y gustosos les ofrecemos las columnas de este periódico para la publicación de cuanto pueda contribuir al éxito del citado Proyecto que esperamos será secundado y apoyado cual se merece por todas las clases sociales.

D. Salvador Francisco Real, residente en Barcelona, iniciador del Proyecto y Secretario General de la Comisión ejecutiva, para llevar á cabo dicha importante fundación, gustoso remitirá un ejemplar del indicado Proyecto á cuantos lo soliciten con el fin de que por sí mismos puedan convencerse de la importancia del mismo.

## SECCION DE NOTICIAS

### Carta notable

Lo es la que la condesa Sofia Tolstoi ha publicado, protestando de la excomunión lanzada contra su marido, el famoso novelista ruso. A ella pertenecen estos párrafos:

«Esta excomunión no tendrá la adhesión de los hombres, provocará su indignación, y valdrá á León Nicolás mayor suma de cariño y simpatía. Ya estamos recibiendo muestras de estos sentimientos, y no cesaremos de recibirlos durante mucho tiempo de todos los países del mundo.

¿Cómo no decir también en dos palabras el dolor que me ha producido otra medida insoportable tomada recientemente: la orden secreta del santo

sinodo, prohibiendo á los sacerdotes que, en caso de morir León Nicolás, se le de sepultura en la iglesia?

¿A quién se quiere castigar? ¿Al muerto, á los restos insensibles del hombre, ó á sus deudos, á los creyentes que le rodean? Si es una amenaza, ¿á quién se dirige, en contra de quien va?

¿Es que se cree de veras que no encontraré, para celebrar el servicio fúnebre de mi marido y rogar por él en la iglesia, un buen sacerdote, des preocupado de las pasiones de los hombres ante el verdadero Dios de amor, ó un sacerdote indigno que por un puñado de dinero se ponga á mi disposición?

Pero ni siquiera esto es necesario. Para mí la Iglesia es algo abstracto, y no le reconozco más ministros que aquellos que comprenden lo que es en realidad.

Si fuese preciso creer que la Iglesia no es más que una asamblea de hombres que, con su malicia, no vacilan en violar el más alto mandamiento del Cristo, la ley del amor, hace tiempo que la hubiéramos abandonado todos los que les somos fieles y respetamos sus leyes.

Los renegados no son los que se extravían en busca de la verdad, sino aquellos que, colocados por su propio orgullo á la cabeza de la Iglesia é infieles á la ley de amor, de humildad, de misericordia, se conducen como verdugos espirituales. Dios será indulgente aun para aquellos que, estando fuera de la Iglesia, vivieran de humildad, de renuncia de los bienes de este mundo, de amor y abnegación; tienen su perdón mucho más asegurado que aquellos cuyas miras y condecoraciones están cuajadas de piedras preciosas, pero que hieran y separan de la Iglesia—como malos pastores que son—las ovejas del rebaño que tienen la misión de cuidar.

Será para la hipocresía tarea fácil la de desnaturalizar mis palabras. Pero la buena fe no se equivoca al apreciar las verdaderas intenciones.

Católicos, protestantes, cismáticos, todos los curas son iguales. Si en algunos pueblos no hacen de las suyas, es porque las instituciones políticas se lo vedan.

Por lo tanto, abstengámonos prudentemente de hacer el juego á ninguno.

## Últimos Telegramas

Paris 22 de abril.

Las negociaciones para restablecer las relaciones diplomáticas entre Austria-Hungría y Méjico interrumpidas desde la ejecución del Emperador Maximiliano en 1867 han tenido un resultado favorable. Austria-Hungría ha nombrado un representante en Méjico, y Méjico ha enviado uno de sus diplomáticos á Viena. Parece que el primer paso para la reconciliación lo ha dado el presidente Porfirio





Banco de Mahón

Table with 2 columns: Cotizaciones Locales (Din., Pap.) and values for various banks and services like Industrial Mahonesa, Banco de Mahón, etc.

Mahón 17 Abril 1901.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 25

De Barcelona y Alcudia vapor correo «Isla de Menorca» cap. D. F. Ginart con 20 tripulantes, pasaje, efectos y la correspondencia.

SECCION OFICIAL

Ayuntamiento de Mahón

Policia rural

Desde el día de hoy hasta nueva orden todos los escombros proceden...

les de obras que se efectúen en esta Ciudad, se depositarán precisamente en el camino de Sta. Maria...

Lo que se anuncia para conocimiento del público, quedando los contrayentes conminados con la multa de cinco pesetas.

D. Francisco Buisen y Barleta,

Juez de primera Instancia del Partido de Mahón.

Por el presente y en virtud de lo mandado en providencia de tres del corriente, en el expediente sobre declaración de herederos abintestato de D.ª Juana Monjo y Rotger...

del presente edicto en la «Gaceta de Madrid».

Dado en Mahón a seis de Abril de mil novecientos uno.—Francisco Buisen.—Ante mí, Ldo. Jaime Allés.

1901

Hoja del Calendario para mañana

Abril 26 Viernes

Ntra. Sra. del Buen Consejo, y San Marcelino.

Sale el Sol a las 5.59.—Pónese a las 6.48.

VARIEDADES

EL ASNO Y EL RUISEÑOR

FABULILLA

Un ruiñeñor cantaba delante de la gente, que con gran entusiasmo le escuchaba, además de pagarle la ganiente.

y dijo:—Si dan tanto tan solo por cantar, voy a ser rico, porque yo también canto.

Su nombradía crece por instantes y tiene ya muchísimo dinero, y llama al ruiñeñor su compañero...

JOSÉ EXTREMERA.

Para vender

Lo está la casa situada en la calle del Castillo de esta ciudad, señalada con el número 53.

Informará el Notario D. Francisco Mercadal.

MERENDERO DEL FONDUO

En la calle Nueva n.º 25 se admiten encargos para las comidas y meriendas que quieran verificarse en el citado merendero.

Anuncios

ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: calle Nueva, núm. 25. TALLERES: calle de San José, 69.

Azufre gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS

Premiado con medallas de oro y plata en las Exposiciones Avignon 1899, Lyon 1894, Boadeaux 1895, Montpellier 1896

Destrucción radical del Oidium, con mezcla de sulfato de cobre, del Mildew y del Antracnosis, mezclándole al sulfato de hierro. Destruye ó aleja las hormigas, pulgones, orugas, altisas, Negrilla, y demás insectos que atacan las plantas y árboles.

CONCESIONARIOS PARA ESPAÑA Y PORTUGAL Thibaudier, Soler y Voia... Ferlandina, 71, Barcelona

JOSÉ R. PONSETI CASTILLO, 78 y 80. —MAHÓN.

SUBASTA

El día 26 de Mayo próximo se venden en licitación privada y a voluntad de su dueño los bienes siguientes: Una casa calle de San Nicolás número 9 de Alayor.

Queso de Bola de Monte-Toro

A noventa céntimos los 400gramos, por piezas a 85 céntimos. Unico depositario el establecimiento «La Vid» 3 ARRAVALETA 3

FARMACIA DEL DR. CASASA

Calle de Tallers núm. 29, cerca la Rambla de Canaletas, en BARCELONA

Consulta de 11 a 1 ó por escrito

Pildoras orientales Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Pildoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores...

neas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuanto padezcan de la boca Dolor de muelas, caries, hinchazón de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el «Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa».

Bernardo Fábregues, imp.